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ВЕБИНАРЫ КАК ИННОВАЦИОННОЕ СРЕДСТВО
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА

Аннотация. В статье рассматривается проблема внедрения вебинаров в многоуровне-
вый образовательный процесс изучения естественнонаучных дисциплин (в школах, тех-
нических колледжах в системе дистанционного образования), а также в ходе освоения 
методики их преподавания в вузе. Выявлены педагогические условия, способствующие 
повышению эффективности этой формы реализации дистанционного образования, их 
роль в освоении фундаментальных основ естественнонаучных дисциплин. На конкретных 
примерах раскрывается принцип метапредметного дистанционного образования. Пред-
ставлен опыт организации и проведения вебинаров в технических колледжах, проекте 
«Школа – ВУЗ», в переподготовке и повышении квалификации педагогов разного уровня.
Ключевые слова: дистанционное образование, вебинар, проект «Школа – ВУЗ», мета-
предметное образование.
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WEBINARS AS INNOVATIVE MEANS OF EDUCATIONAL PROCESS

Abstract. The article deals with the role of webinars in the educational process of studying natural 
sciences in educational institutions (schools, technical colleges in the system of distance edu-
cation), as well as in the development of teaching methods at a university. The authors identify 
pedagogical conditions improving the effectiveness of this form of distance education implemen-
tation, as well as their role in the development of the fundamental basics of the natural sciences. 
The meta-principle of education is disclosed on the specific examples. The article presents ex-
perience in organizing and conducting webinars in technical colleges, in the project «School 
– Institute of Higher Education» in teachers’ retraining and advanced training at various levels.
Key words: distance education, webinar, the project «School – Institute of Higher Education», 
meta-subject education.

В1 современном многоуровневом 

образовании идет активный поиск 

методов и форм обучения, а также 
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способов мотивации обучающихся к 

учебной деятельности, созвучных тре-

бованиям информационного обще-

ства. Анализ научных публикаций и 

нормативных документов показывает, 
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